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Ihre Fragen zur Fernbusinfrastruktur möchte ich wie folgt beantworten: 

 

1. Wie viele Fernbusse fahren Erfurt täglich im Linienbetrieb an? 

 

Die Anzahl der Fernbushalte ist an den einzelnen Wochentagen unterschied-

lich, weshalb der aufkommensstarke Freitag als Beispieltag ausgewählt wur-

de. An diesem verkehren derzeit 42 Fernbusse (Stand: Mai 2014) von und nach 

Erfurt. Derzeit sind weitere drei Fernbuslinien beantragt, wodurch sich die 

Fahrtenanzahl um 10 auf dann 52 Fernbusse erhöhen würde. 

 

2. Ist geplant, gut ausgebaute Bahnsteige des Busbahnhofes für den Fern-

busverkehr freizugeben? 

 

Der Busbahnhof besitzt im südlichen Teil an vier Bussteigen eine Höhenbe-

grenzung, weshalb ursprünglich Bussteig 4 an der nördlichen Spitze für inter-

nationale Linien freigegeben wurde. Diese Regelung hat in der Praxis nicht 

funktioniert und es kam mehrfach zu Beschädigungen der Dachkonstruktion. 

Aus diesem Grund wurden in den letzten Jahren generell keine Fernbuslinien 

mehr am eigentlichen Busbahnhof zugelassen und provisorischen Ausweich-

haltepunkte westlich des Busbahnhofs (Bussteig 7) und in der Kurt-

Schumacher-Straße (Bussteig 8) eingerichtet. Mit der gegenwärtig vorhande-

nen Höhenbegrenzung ist keine Freigabe des Busbahnhofes für Fernbusse 

vorgesehen. 

 

3. Ist geplant, die gegenwärtigen Haltestellenüberdachungen anzuheben 

oder ist geplant an anderen Stellen in Erfurt Fernbushaltestellen anzu-

bieten? 

 

Es besteht die Zielstellung, den Fernbusverkehr als attraktives Verkehrsmittel 

möglichst gut mit der Innenstadt und den anderen Nah- und Fernverkehrsmit-

teln zu verknüpfen und ihn zur Verkehrsdrehscheibe Bahnhofsquartier zu füh-

ren. Aufgrund der dort bereits zahlreichen Funktionen, den Vorhaben zum Bau 
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der ICE-City Ost und der beschränkten Flächenverfügbarkeit kommt hier mittelfristig nur eine 

Mitnutzung des vorhandenen, nicht vollständig ausgelasteten Busbahnhofes infrage. Wie in 

Punkt 2 beschrieben, wäre hierfür eine Anhebung der vorhandenen Haltestellenüberdachung die 

Voraussetzung, um eine uneingeschränkte Anfahrt für Fernbusse zu erreichen.  

 

Für den Umbau der Dachkonstruktion am Busbahnhof ist eine notwendige Finanzierung jedoch 

noch ungeklärt, zumal es gegenwärtig bundesweit keine Förderprogramme für Anlagen des ei-

genwirtschaftlichen Fernbusverkehrs gibt. Da die Problematik des Ausbaus von Fernbushalte-

stellen/-terminals derzeit in vielen deutschen Städten steht, werden gegenwärtig auch über den 

Deutschen Städtetag Finanzierungsmöglichkeiten diskutiert, die vor allem in der Verantwortung 

des Bundes gesehen werden. Mittelfristig sind hier Entscheidungen zu erwarten, die auch in das 

Vorhaben Anhebung der Dachkonstruktion des Busbahnhofes einfließen werden. 

 

Unabhängig von diesen Entwicklungen ist die Verwaltung bemüht, einen entsprechenden Dialog 

auch mit dem zuständigen Landesministerium zu dieser Problematik zu führen. Insbesondere im 

Zusammenhang mit der anstehenden Novellierung der ÖPNV Investitionsrichtlinie werden hier 

seitens der Stadt Notwendigkeiten gesehen. Bis dahin wird die Verwaltung die notwendigen 

Randbedingungen für einen Umbau prüfen.   

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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